

# NOËL 2023



Dessin de Jean Capelain

# "J'AI CROISÉ TON CHEMIN"

**E**n cette nuit étoilée de Noël, où la magie flotte dans l'air et où la lumière divine embrasse la terre, un saint vagabond du nom de Benoît-Joseph Labre errait humblement dans les rues d'un petit village. Sa silhouette était accentuée par la lueur des décorations scintillantes et le calme réconfortant de la nuit.

Alors qu'il contemplait une crèche illuminée sur la place du village, une voix douce mais puissante retentit dans l'air.

- *"Benoît-Joseph Labre, approche-toi, mon enfant."*

Le saint vagabond leva les yeux vers le ciel étoilé, sentant une présence divine.

- *"Seigneur, est-ce toi qui m'adresses la parole en cette nuit sainte ?"*

- *"Oui, Benoît-Joseph, c'est moi", répondit la voix céleste.*

- *"Je t'ai observé, mon cher vagabond, et j'ai vu la simplicité de ton cœur, la pureté de ta foi. Tu marches parmi les hommes en portant sur tes épaules le fardeau de la pauvreté, mais ton âme rayonne d'une richesse bien plus grande."*

Benoît-Joseph s'agenouilla humblement dans la neige fraîche, les yeux remplis d'émerveillement.

- *"Seigneur, je ne suis qu'un simple pèlerin, un vagabond de la foi. Comment puis-je être digne de ton attention en cette nuit sainte ?"*

Dieu sourit avec amour.

- *"Mon cher Benoît-Joseph, tu es venu à moi avec un cœur ouvert, sans prétention ni attente. C'est en cela que réside ta grandeur. Aujourd'hui, je veux te récompenser pour ta foi inébranlable."*

Une lumière dorée enveloppa le saint vagabond et une énergie céleste remplit l'atmosphère. Des visions de moments passés, présents et futurs dans la vie de Benoît-Joseph défilèrent devant lui.

- *"Ta vie de vagabond, ta modestie et ta charité, même dans l'ombre de l'indifférence, ont touché les cœurs de ceux que tu as croisés sur ton chemin. Aujourd'hui, je te donne l'opportunité de partager un message d'amour, une prière sincère qui réchauffera les cœurs en cette nuit sainte."*

Benoît-Joseph sentit une inspiration divine le parcourir.

- *"Seigneur, je suis honoré de porter ce message. Que puis-je offrir de plus humble et sincère en cette nuit sacrée ?"*

- *"Écris une prière, Benoît-Joseph, une supplication pour l'humanité. Que chaque mot soit imprégné de la tendresse de ton cœur de pèlerin, et que cette prière devienne une lumière dans les ténèbres, une étoile guidant les âmes vers l'amour et la compassion."*

Le vagabond se leva avec détermination, ressentant la présence de Dieu le guider dans cette mission sacrée. Il se dirigea vers la crèche, s'agenouillant, sortit de sa besace une plume émoussée et un morceau de papier-chiffon. Les mots qu'il coucha étaient empreints de la tendresse de sa foi, une humble supplique où il déversa son cœur de feu.

**Ô** divin Enfant de la crèche,

*Dans cette nuit étoilée, où la magie de la nativité enveloppe la terre, je me tiens devant toi, Seigneur, portant les haillons de ma vie de pèlerin.*

*Comme le vent glacial balaie les ruelles, que ma prière résonne comme une douce brise, apportant chaleur et réconfort aux cœurs qui en ont besoin. "Rendez à César ce qui est à César, et à Dieu ce qui est à Dieu", disait ta parole, Seigneur.*

*En cette nuit sainte, je dépose devant toi, ô divin Enfant, toutes les tensions du monde, toutes les querelles et les divisions qui agitent les esprits.*

*Que cette prière soit une offrande pour la paix, un humble appel à l'unité au-delà des différences. Que la lumière de ta naissance éclaire les chemins obscurs où l'indifférence règne, et que ton amour transcende les frontières tracées par l'humanité.*

*Puissent les cœurs s'ouvrir à la compréhension mutuelle, et que chaque acte soit guidé par la sagesse de tes paroles. En cette nuit où le monde célèbre la venue du Rédempteur, je te confie les fardeaux de l'humanité. Que mes pleurs, symboles de ma prière, deviennent une pluie bienfaisante, lavant les peines et répandant l'amour sur cette terre.*

*Que chacun, comme les mages guidés par l'étoile, trouve le chemin de la vérité et de la compassion. Que mon humble existence, Seigneur, devienne un témoignage vivant pour les cœurs endurcis, une illustration de la sagesse de ta parole.*

*Que chaque pas, même dans la solitude de ma prière, soit une marche vers toi, l'Emmanuel qui vient habiter parmi nous. Que cette nuit de Noël devienne un témoignage éclatant de la magie de la simplicité et de la grâce infinie émanant de toi, divin Enfant Jésus.*

*Que cette prière, tracée de ma main usée, soit une lumière éclairant les ténèbres, rappelant à tous que, même au sein de la pauvreté, la générosité et l'attention envers autrui peuvent devenir des joyaux précieux offerts à l'humanité.*

Amen.

Quand il eut terminé, le saint vagabond déposa devant le berceau de l'enfant Jésus la prière qu'il avait écrite à la demande de Dieu. Puis il ouvrit les mains en disant :

- *"Devant toi, ô Sauveur du monde.*

- *Je te confie ce fardeau des larmes que le monde m'a imposé de porter devant toi. Que cette prière ne soit pas vaine, mais qu'elle résonne de ce que j'ai voulu donner comme témoignage de ton amour, persistant même dans l'indifférence aride de ce monde."*

Un couple, Anne-Marie et Jean, habitant du village venant à passer là, avait assisté à toute la scène et avait observé avec étonnement Benoît-Joseph Labre déposer la prière écrite devant le berceau de la crèche. Intrigués par la lumière spéciale qui émanait de cet humble pèlerin, ils s'approchèrent doucement pour lire la prière.

- *"Excusez-nous, bonhomme. Nous avons vu ce que vous avez fait, et la curiosité nous pique. Pourriez-vous nous expliquer cette prière que vous avez déposée là ?" demanda Jean, avec un sourire chaleureux.*

Benoît-Joseph Labre, accueillant le couple avec bienveillance, consentit à partager la signification profonde de sa prière.

- *"Bien sûr, mes amis. Cette nuit, Dieu lui-même m'a demandé de rédiger cette humble supplication. C'est une prière pour l'humanité, une humble requête pour que l'amour et la compassion remplissent nos cœurs en cette nuit sainte."*

Le couple s'assit avec respect, captivé par l'aura spirituelle du vagabond.

Benoît-Joseph prit la prière entre ses mains usées, lisant chaque mot avec une intensité qui semblait transcender le simple langage.

- *"Vous voyez, mes amis, cette prière est un appel à l'amour universel, à la compréhension mutuelle entre les hommes. Elle implique que, même dans la diversité de nos vies, nous puissions trouver l'essentiel : aimer, comme le Christ nous a aimés."*

Anne-Marie, les yeux brillants d'émerveillement, demanda :

- *"Mais que signifie cette phrase 'Rendez à César ce qui est à César, et à Dieu ce qui est à Dieu' que vous avez introduite ?"*

Benoît-Joseph sourit doucement,

- *"C'est une parole tirée des enseignements de Jésus. Elle nous rappelle de donner à chaque dimension de notre vie son dû, de respecter les lois des autorités terrestres, mais aussi de consacrer notre cœur et notre vie à Dieu, sans y opposer les deux."*

- *Dans cette phrase, l'amour divin et l'amour envers nos semblables sont présentés comme les deux facettes d'une même*

*médaille.*

Anne-Marie et Jean écoutèrent attentivement, absorbant chaque mot d'enseignement du saint vagabond. La prière résonnait dans leur cœur, illuminant leur compréhension de la véritable signification de Noël.

Alors que la conversation se poursuivait, quelque chose de merveilleux se produisit. Les lumières de la crèche semblèrent briller plus intensément, et une douce mélodie emplit l'air. C'était le chant mélodieux des anges, l'esprit de Noël avait pris vie. Les visages de Benoît-Joseph, Anne-Marie et Jean rayonnaient de la joie partagée de ce moment.

Ensemble, ils se mirent à chanter des cantiques de Noël, portant dans leur cœur la lumière de l'amour divin. Et ainsi, dans le calme de la nuit, entourés de la magie de Noël, un simple acte de partage avait tissé des liens invisibles entre ces âmes, créant une chaîne d'amour qui perdurerait au-delà de cette nuit particulière.

En déposant à la demande de Dieu son humble prière devant la crèche, Benoît-Joseph Labre avait semé une graine d'amour et d'espoir, transformant cette nuit de Noël en une expérience inoubliable pour Anne-Marie et Jean et tous ceux qui par la suite furent touchés par la générosité du saint Pèlerin. Et dans cette petite communauté du cœur, la magie de Noël se manifestait dans chaque sourire partagé, chaque note de musique qui flottait dans l'air, confirmant que l'amour divin était la plus belle mélodie de toutes. Et la magie de cette nuit spéciale persista, transcendant le temps et l'espace, car l'amour, une fois partagé, demeure éternel.

## LE PETIT MOT DE NOËL DU FRÈRE ALEXIS

Chers amis,  
Chers frères et sœurs,

Il y a bien longtemps à Amettes, j'ai croisé son chemin, une rencontre qui a gravé son empreinte indélébile dans le livre de ma vie de frère labrien. Je rends grâce à saint Benoît-Joseph Labre, le bienveillant Père de notre communauté labrienne, pour m'avoir inspiré cette histoire empreinte de l'esprit enchanteur de Noël.

À travers sa bienveillance et ses paroles de sagesse, Benoît-Joseph Labre parvient à démontrer que Dieu veille sur chacun de nous à chaque instant. Il nous convie à écouter la voix divine qui s'adresse à tous, en permanence, pour nous émerveiller et nous encourager à refaire un monde d'amour et de bienveillance. En cette nuit sainte où l'Emmanuel, Dieu avec nous, descend en ce monde pour nous tous, nous avons la possibilité d'être dignes de son attention.

En cette période de fêtes, nous détenons le pouvoir d'exprimer cette réalité à travers nos actions, nos démarches, nos engagements, nos encouragements et l'attention que nous devons accorder aux autres.

Le saint vagabond incarne celui qui offre son amour et son amitié sans limites à travers une simple prière, allant jusqu'au bout du chemin pour accomplir la volonté de Dieu, et ce conte en est le symbole.

Chers amis, chers frères et sœurs, la naissance de Jésus n'est pas une fable ; elle s'est concrètement déroulée sur la terre d'Israël à Bethléem, en Judée au temps du roi Hérode" (Mt 2, 1). Noël, c'est la fête de la rencontre de Dieu avec nous, en Jésus.

Que cette histoire, tissée de bonté et de partage, réchauffe nos cœurs. Puisseons-nous, à l'image de saint Labre, être des artisans de paix, de générosité, propageant la lumière et l'amour qui émanent de cette rencontre céleste.

Joyeux Noël à tous, dans la douce communion de nos cœurs illuminés par la grâce divine.

Que l'esprit de Noël continue à nous guider, à répandre la paix et la joie dans nos vies, et à faire de chaque jour une célébration de l'amour divin.

Frère Alexis, fl

De Boulogne sur Mer le 09 décembre 2023

Joyeux Noël à Tous !